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Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates 
 
Gremium Datum der Sitzung 
Bezirksvertretung 8 (Kalk) 06.11.2008 
 
 
Zukunft der "Schmitzebud" in Rath/Heumar 
Antrag der SPD-Fraktion vom 23.10.2008 
 
Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 
sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
wir bitten Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der 
Bezirksvertretung Kalk zu setzen: 
 
 
Beschluss:  
 
1. Die Bezirksvertretung Kalk begrüßt die Ziele der Initiative www.schmitzebud.com 

für den Weiterbetrieb des Kiosk an der Nerthusstraße/Forsbacher Straße in 
Rath/Heumar 

2. Die Bezirksvertretung Kalk stellt daher ihren Beschluss vom 26.08.2008, TOP 
7.2.7 in der Weise klar, dass sich die Bezirksvertretung Kalk uneingeschränkt für 
eine Wiederaufnahme des Kiosk-Betriebes der sogenannten „Schmitzebud“ 
ausspricht. 
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3. Die Verwaltung wird beauftragt, potenzielle neue Betreiber zu unterstützen und im 
Rahmen der gegebenen rechtlichen Rahmenbedingungen eine Konzession und 
sonstige etwaig notwendige Genehmigungen für den Weiterbetrieb zu erteilen. 

4. Die bisherige Eigentümerin wird gebeten, mit potenziellen Interessenten zügig mit 
dem Ziel eines baldigen Vertragsabschluss zu verhandeln. 

 
Begründung: 
 
Bereits in der Sitzung der Bezirksvertretung Kalk am 26.08.2008 war die Zukunft der 
Platzfläche an der Forsbacher-/Nerthusstraße mit dem seit Monaten geschlossenen 
Kiosk „Schmitzebud“ ein Thema. Für den von der SPD vorgeschlagenen 
Weiterbetrieb des Kiosks fand sich damals keine Mehrheit, da CDU und FDP dies 
nicht unterstützen wollten und der Aufwertung des dort befindlichen  Bodendenkmals 
Vorrang einräumen wollten. Bereits in der Sitzung am 26.08.2008 hatte die SPD 
deutlich gemacht, dass sich ein Weiterbetrieb des Kiosks, die Platzverschönerung 
und eine bessere Darstellung des Bodendenkmals nicht ausschließen würden. 
Öffentliche Äußerungen von Vertretern der CDU lassen nunmehr erkennen, dass 
dort zwischenzeitlich ein Umdenken stattgefunden hat und jetzt eine Mehrheit in der 
Bezirksvertretung Kalk für einen Weiterbetrieb des Kiosk möglich ist. Auch um der 
Verwaltung klare Vorgaben zu machen, muss der bestehende Beschluss 
konkretisiert werden.  
 
Zwischenzeitlich – auch aufgrund der öffentlichen Berichterstattung über das Thema 
– haben sich weitere Interessenten gefunden, die den Kiosk von der derzeitigen 
Eigentümerin übernehmen wollen. Zudem hat sich eine Initiative von Bürgerinnen 
und Bürgern und Radsportlerinnen und Radsportlern gegründet, die sich öffentlich für 
den Erhalt des Kiosks einsetzt und unter dem Namen www.schmitzebud.com auftritt. 
Die Ziele der Initiative sind zu unterstützen.  
 
Der SPD Fraktion sind mehrere interessante Konzepte bekannt, die einen 
Weiterbetrieb des Kiosk tragen könnten. So hat der BUND eine geeignete 
Konzeption (Infozentrum Heideterrasse Rath) vorgelegt, andere Interessenten wollen 
eine starke Verknüpfung mit dem Radsport realisieren. Welches Konzept realisiert 
werden kann, wird maßgeblich davon abhängen, welche Interessentengruppe sich 
mit der derzeitigen Eigentümerin über die Nutzungs- und Eigentumsrechte 
verständigen kann. Die Verwaltung soll aber aufgefordert werden, alle interessierten 
Nutzer so weit wie rechtlich möglich zu unterstützen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Oliver Krems 
Fraktionsvorsitzender 


